



Dimanche 2025 ^{ème} dimanche du— Année C

« L'Esprit Saint vous enseignera tout »

Évangile selon St Jean (Jn 14, 15-16.23b-26)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples :

« Si vous m'aimez, vous garderez mes commandements.

Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous.

Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole ; mon Père l'aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeure.

Celui qui ne m'aime pas ne garde pas mes paroles.

Or, la parole que vous entendez n'est pas de moi : elle est du Père, qui m'a envoyé.

Je vous parle ainsi, tant que je demeure avec vous ; mais le Défenseur, l'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit. »

Acclamons la parole de Dieu

Homélie du Père Stéphane Malgoubri

Chers frères et sœurs en Christ, bien-aimés de Dieu, 50 jours après la célébration de la résurrection du Seigneur, l'Église nous donne la grâce de fêter la solennité de la Pentecôte. Cette fête nous rappelle la venue de l'Esprit Saint, le Défenseur promis et envoyé par le Père sur les Apôtres, à la demande de Jésus son Fils, marquant ainsi la naissance de l'Église.

Avant de quitter ses disciples pour rejoindre son Père (fête de l'Ascension), le Christ avait annoncé que le Père et lui-même leur enverraient l'Esprit, qu'il appelle le « Défenseur » (Paraclet) (Jn 14, 16). C'est l'Esprit de vérité, qui rappellera tout ce que Jésus a dit et qui lui rendra témoignage contre le mensonge du monde (Jn 16, 13).

Les lectures proposées d'un commun accord orientent notre regard sur la Personne de l'Esprit Saint, le parent pauvre de la Trinité comme on le dit souvent.

L'extrait du livre des Actes des apôtres qui nous est proposé à cet effet nous relate l'épisode de la descente de l'Esprit Saint sur les apôtres alors qu'ils se trouvaient réunis tous ensemble.

Saint-Paul dans la deuxième lecture nous rappelle que nous ne sommes pas sous l'emprise de la chair mais de l'Esprit qui fait de nous des fils dans le Fils Unique. C'est ce même Esprit qui nous envoie être des témoins du Ressuscité dans le monde.

Dans l'Évangile de ce jour, Jésus avant de monter vers le Père nous promet l'Esprit Saint, le Paraclet que le Père enverrait en son nom.

Depuis sa résurrection, Jésus n'est plus présent physiquement au milieu des siens. Il est présent sous un autre mode visible seulement aux yeux de la foi. Il est présent en ceux qui l'aiment et qui gardent sa Parole. Si Dieu semble absent dans notre monde et dans nos vies c'est que c'est nous qui ne sommes pas présents à sa présence. Le Christ ne nous a-t-il pas promis qu'il est avec nous jusqu'à la fin du monde? N'est-il pas le Dieu fidèle qui réalise toujours ce qu'il a promis?

Fêter la solennité de la Pentecôte c'est célébrer cette éruption de l'Esprit du Père et du Fils dans nos vies. Le Saint-Esprit ne nous retourne pas vers le passé vers l'avenir. Jésus n'est plus au tombeau, il n'est pas quelque part dans le ciel. Il est sur terre au milieu des hommes et des femmes épris de paix et qui vivent dans l'amour. Rappelons cette parole de Saint-Jean "celui qui aime est né de Dieu, il connaît Dieu car Dieu est amour". La Pentecôte et la Pâques sont intimement liées. À Pâques, le Ressuscité est transformé par l'Esprit. À la Pentecôte l'Esprit est envoyé par le Ressuscité. Si la célébration de la Pâques nous invite à la foi, celle de la Pentecôte nous ouvre à la mission. L'Esprit Saint c'est Dieu en nous, qui nous tourne vers les frères et sœurs. À la Pentecôte l'Esprit du Ressuscité nous fortifie et nous stimule à porter l'Évangile au monde. Rappelons-nous que les disciples étaient timorés, enfermés dans une maison toute porte verrouillée par peur de juifs. La descente de l'Esprit Saint sur eux fait voler en éclat la peur et leur fait devenir des témoins intrépides de Jésus-Christ.

Fêter la Pentecôte pour nous c'est prendre conscience de notre mission dans l'édification de l'Eglise. Baptisés, nous sommes envoyés en mission dans le monde laquelle mission consiste à annoncer à toute créature l'amour et le pardon que Dieu offre aux hommes de toutes races, langues, peuples et nations. Annoncer Jésus-Christ c'est avant tout témoigner de lui par notre bel exemple de vie et avoir le courage de proclamer l'Évangile autour de nous.

Demande au Seigneur de nous envoyer son esprit au 7 dons afin qu'Il vienne agir en nous et nous rendre aptes à témoigner partout que Jésus Christ est Seigneur. Puisse Dieu nous écouter et nous exaucer.Amen.

